



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 15 de Agosto del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-INE exige descuentos a Fenosa

-Ente regulador de la energía considera que Unión Fenosa debe hacer descuentos tarifarios en septiembre

-Fenosa se niega y crisis energética crece porque baja el nivel del lago de Apanás y deja fuera a Hidrogena

-Confirman error en paso a desnivel

-Arquitecto constata que a muros les faltan 15 centímetros o más de ancho

-El informe no oficial de los ingenieros enfatizó en la supuesta fragilidad de los muros, teniendo su origen en sus “pequeñas” dimensiones y en el reforzamiento aparentemente inadecuado de los mismos.

-Según Chamorro Coronel, con los muros reforzados no debería de haber un colapso repentino, sin embargo enfatizó en que el principal error de la alcaldía fue ocultar estos datos al público.

-Clero demanda elecciones “limpias”

-La Conferencia Episcopal de la Iglesia Católica nicaragüense demandó ayer al Consejo Supremo Electoral (CSE) “un juego limpio” en los comicios, y a los votantes los exhortó a acudir masivamente a las urnas, para evitar el abstencionismo.

-Sancionan a jefes de Policía en Las Minas

-Una resolución de la Policía Nacional, firmada por la Inspectora General y futura directora nacional, Aminta Granera Sacasa, ordena una sanción por un mes de restricción en la unidad militar para la sub comisionada Denia María Vásquez, jefa del área preventiva; la democión del cargo al jefe de investigación, sub comisionado José Luis Sosa; y la baja deshonrosa al capitán Manuel Vanegas Navarrete, jefe de Auxilio Judicial en esta zona, reveló una fuente policial

-Vásquez era investigada por la pérdida de varias pistolas en su oficina y por entregar un juego de placas de vehículo al alcalde liberal de Siuna, Denis Flores Obando, violando los procedimientos de ley.

El Nuevo Diario

-Subasta misteriosa

-Vendieron caoba subvaluada, en secreto y a compradores extranjeros

-Ni Inafor ni la Comisión Interinstitucional dan detalles de la venta, se bolean, desinforman y hasta agreden verbalmente a Corresponsal. Madereros nacionales indignados por lo que llaman precio de regalo, con una sensible pérdida en dólares de una madera tan preciada como la caoba. Se consideran engañados con el cuento de que lo incautado con el decreto de emergencia, sería para favorecer a la industria nacional



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 2 -

-País sumido en “noche oscura democrática”

- Plantones inician sublevación nacional
- INE, Fenosa y generadores y gobierno se pasan la pelota, mientras economía se va a pique
- Oscuranas elevan delincuencia, bombeos de pozos sufren disminuciones dramáticas y están por cancelar la enseñanza nocturna
- Municipios y barrios comienzan a levantarse en protesta que puede extenderse a toda Nicaragua

-Aborto terapéutico en ojo del huracán electoral

- Movimiento Autónomo de Mujeres: prevalecerá temor a “condena religiosa”
- Presidente de Provida: “Es como aplicar la pena de muerte”
- Políticos cautelosos sobre controvertido tema

-Magistrados y jueza serán investigados

- Pleno de CSJ decide actuar contra “narcoliberaciones”
- Casos los conocerá el Consejo de Administración de acuerdo con la Ley de Carrera Judicial
- Presidente de Corte dice que darán explicaciones a la Policía Nacional
- Sin embargo, no accedieron a suspender a los magistrados y jueza investigados como lo pidiera una de las magistradas

Editorial

La Prensa

La extradición y los no extraditables

“El derecho penal de cada país, así como el derecho internacional en esta materia, está concebido y legislado en forma favorable a las personas acusadas de cometer delitos Y está muy bien que el derecho penal sea celoso en la búsqueda de asegurar el debido proceso para cada individuo sospechoso o acusado de cometer delitos. Sin embargo el derecho legislado también debería asegurar la aplicación del castigo que merecen los delincuentes, cuando se ha comprobado plenamente su culpabilidad; y sobre todo en los casos de personas prominentes en la sociedad, que desempeñaron altos cargos de confianza política y gubernamental pero abusaron del poder y cometieron graves delitos de corrupción para su enriquecimiento personal, familiar y partidista. Personas como esas no merecen tratos de consideración ni deberían ser inextraditables”.

Opinión

La Prensa

Financiamiento político (Pablo Ayón García)

“Probablemente lo peor en términos de transparencia, es que la excepción para contribuciones anónimas se traga la supuesta prohibición de las mismas. Bajo el argumento de haber recibido los fondos en actividades de recaudación, el donante puede permanecer anónimo.

Casi a nivel de colmo, pues ya son pocos los países en el mundo que lesionan su propia soberanía, de esta manera, en Nicaragua se permiten nuevamente sin límites la contribución de personas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 3 -

naturales extranjeras.

Estos son, a grandes rasgos, los peores defectos en términos de derecho comparativo de nuestra legislación y, por tanto, son los grandes temas que debe abordar una propuesta de reforma a juicio de este servidor. Creo que los problemas electorales de primera generación aún no resueltos, como por ejemplo el conteo fiel de los votos y la falta de alguna independencia de la autoridad electoral, han consumido nuestra atención como ciudadanos, dejando el tema del financiamiento político en un peligroso descuido de parte de la sociedad civil. Es decir, que de seguir como hasta ahora, es muy probable que nuestras autoridades máximas y las políticas públicas, respondan o sean impuestas de manera indirecta por unas pocas personas o aún por gobiernos del exterior, sin que se esté haciendo nada para evitarlo”.

La nueva Ley de Aeronáutica Civil (Norman Miranda C.)

“La docilidad de los adoradores del FMI, pudo contrabalancearse si se hubiera cabildeado con los diputados el que, no sólo dichas exenciones ya estaban prescritas en el Código de 1956, sino que además están avaladas en el Art. 24 del Convenio de Chicago de 1944 (la “ley madre” de la aeronáutica mundial). Sin esas exoneraciones Nicaragua quedará desabrida en materia de competitividad. Con un IVA del 15 por ciento, ningún potentado aeronáutico querrá inscribir aeronaves en Nicaragua, por ejemplo, un Boeing 767, que cuesta 86 millones de dólares.

Los más adinerados nicaragüenses inscriben sus aviones privados en Guatemala, “paraíso fiscal” aeronáutico centroamericano, que hoy debe alborozarse de ver que no le haremos mella competitiva aeronáutica. Honduras y Costa Rica tienen jugosos “filetes” aeronáuticos al ser sedes de COCESNA y ACSA, respectivamente. El Salvador con TACA lidera el entrenamiento del personal aeronáutico. ¿Qué le queda entonces a Nicaragua en competitividad aeronáutica? Los misterios del zanate, quizá. Empero, sopesando aciertos y desaciertos de la nueva ley, creo que el balance es positivo, aunque no óptimo”.

El voto disidente (Fulvio Tijerino Pérez)

“Este alto porcentaje de votantes cree que las tensiones político partidistas y los núcleos de poder existentes en los diferentes Poderes del Estado, no permitirán que sus intereses partidistas y personales sean puestos en situación de riesgo al realizarse reformas constitucionales de fondo. Por tanto, están convencidos que sólo provocando la instalación de una Asamblea Nacional Constituyente conformada por personalidades que no tengan compromisos partidistas será posible que haya una reforma total de nuestra Constitución Política, que haga posible una reingeniería del actual sistema de gobierno, para desintegrar los actuales núcleos de poder; para que haya una mejor distribución de los recursos del Estado, reduciendo el tamaño del Estado y eliminando los megasalarios, las prebendas, las regalías así como otros elementos de corrupción estatal.

Hasta la fecha no hemos escuchado ningún candidato de los partidos políticos, en campaña electoral, que al menos se comprometa a impulsar la aplicación de este recurso constitucional.

Todo hace pensar que no les interesa ni les preocupa cambiar el actual sistema de gobierno porque no favorece los intereses personales ni partidistas”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 4 -

El Nuevo Diario

Entre el pasado, las mentiras y las esperanzas (Lautaro Ruiz Mendoza)

“El desencanto de miles de campesinos con los nuevos candidatos es un fenómeno creciente que puede expresarse a la hora de fijar las preferencias electorales. Hace cinco años escuchamos decir a José Rizo que la carretera entre El Guayacán y Jinotega iría a toda costa, y fue pura mentira. Ofreció que por ser buen jinotegano iba a tener una oficina de la Vicepresidencia para atender a los campesinos, y que esta ciudad sería la segunda capital. Después la trasladó a Sébaco, y tampoco abrió, y al final se fue para Managua y no volvimos a saber de él. Un segundo candidato, Eduardo Montealegre, viene con un cortejo de hombres y mujeres bonitas, y en sus palabras siempre niega ser participe del gran negocio de los Cenís, a través de los cuales se robaron miles de pesos y de dólares por medio de compras fraudulentas al Estado y se devaluaron edificios para comprarlos a precio de guate mojado. Daniel Ortega, aunque habla suave, se porta duro y vive en un solo pleito con los yanquis; pidió perdón, el problema es que de arrepentidos está lleno el reino de los cielos. El “célebre” doctor Arnoldo solía decir: “Firmar me harás, pero cumplir jamás”, y así hemos visto tantos casos. El mismo doctor Alemán robó, este hecho se le comprobó y está libre; los de Agave Azul, uno preso nada más; los Centeno Roque, uno preso y dónde está esa plata. Los nicaragüenses queremos que las cosas barateen, que reparen las carreteras y los caminos troncales por los menos, que haya un banco que ayude a los pobres, y que baje el precio de la gasolina, porque habiendo gasolina barata hay movimiento, y si hay movimiento hay plata, y si hay plata y pegue, todos estamos bien”.

Foro de Lectores

Cuánto valen los votos femeninos (Fabiana Pacheco T.)

“La Ley de Igualdad se verá nuevamente derrotada en el nuevo gobierno, las listas de diputados a elegir lo dicen todo, desestimando a la mayoría de la población, las mujeres.

El FSLN se vanagloria de tener una mujer fuerte e inteligente sobre la cual recae el trabajo intelectual y estratégico para que el caudillo intente ganar una vez más, pero se la deja relegada, objeto de chacota y burla. EL PLC, donde urge un cambio, decidió por dos caras desertoras que se remiten a su origen, sin posibilidad de barajar nombres de mujeres capaces de levantar la bandera liberal. La ALN-PC, emergente para aglutinar fuerzas democráticas antagónicas y ofrecer un liderazgo diferente, se retracta de su discurso de inclusión de la mujer desde su fórmula.

El MRS, que intenta un cambio difícil pero posible para reivindicar la mística revolucionaria, decide traer del extranjero su fórmula, teniendo a su mano mujeres épicas a su alrededor. Las mujeres nos sentimos desanimadas, y podríamos abandonar la contienda. La fuerza de convocación femenina no debe conformarse con discursos condescendientes, éste es un buen momento para conocer cuánto valemus. El castigo no está en desertar de un partido hacia otro, sino en la ausencia en las próximas elecciones porque ninguno merece nuestro voto”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 5 -

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Candidatos cautelosos con polémica sobre el aborto (Pág. 3 A)

-Montealegre, Rizo y Pastora se declaran a favor de la vida y evitan un “no” rotundo al aborto terapéutico

-Iglesia Católica: hay que votar a favor de la vida “en todas sus fases”

-BID estudia planes de gobierno (Pág. 3 A)

-Mirna Liévano, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en Nicaragua, continuó ayer una serie de encuentros con los candidatos presidenciales, para conocer sus programas de gobierno.

-Solicitan inscripción ad hoc para elecciones (Pág. 4 A)

-La Fundación Pro Voto de la Nación Nicaragüense, el Instituto Nicaragüense de Desarrollo (INDE) y la Cámara de Comercio Americana de Nicaragua (Amcham), proponen que el Consejo Supremo Electoral (CSE) cree Juntas Receptoras de Votos (JRV) nuevas para que los nicaragüenses que no tienen cédula puedan inscribirse en las mismas y votar en noviembre próximo.

-Petronic negociará el petróleo con Albanic (Pág. 8 A)

-Si Glencore le autoriza, cerrarán el negocio

-Así lo afirmó el gerente de Petronic por el Gobierno, Nevardo Argüello, luego de haber asistido a la reunión mensual de la Junta Directiva de la distribuidora la mañana de este lunes.

-Por su parte, David Castillo, presidente del Instituto Nicaragüense de Energía (INE), pidió al alcalde sandinista Marengo, y al presidente Enrique Bolaños, que dejen de estar atacándose públicamente y



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 6 -

que de una vez por todas platiquen con seriedad la viabilidad del acuerdo petrolero firmado entre la Asociación de Municipios de Nicaragua (Amunic) y el presidente venezolano Hugo Chávez.

El Nuevo Diario

-Amunic y consumidores emplazan a candidatos (Pág. 4 A)

-Autoridades del Instituto Nacional de Defensa al Consumidor --INDE-- y de Amunic, emplazaron ayer a los aspirantes presidenciales a orientar su campaña electoral en función de los consumidores nicaragüenses y de la descentralización municipal, reivindicaciones que no aparecen en las ofertas electorales y que son del interés de una buena parte del electorado.

-Otra vez el “weiver” amenaza a Nicaragua (Pág. 4 A)

-Otra carta del gobierno EU

-Nicaragua podría tener problemas con Estados Unidos cuando esa nación decida a través del Congreso estadounidense otorgar o no el famoso “weiver” o certificación con que ese gobierno determina si continúa otorgando ayuda a este país.

-Lo anterior se desprende de las permanentes demandas de ciudadanos norteamericanos que a pesar de tener resoluciones a su favor, el gobierno de Enrique Bolaños no les ha regresado propiedades que les fueron confiscadas durante el régimen sandinista.

-Derogación o modificación total de Ley Migratoria tica (Pág. 16 A)

-El gobierno de Nicaragua, a través de su canciller Norman Caldera, se pronunció a favor de una derogación total o modificación de la nueva Ley Migratoria, que desde el sábado pasado está en vigencia en el vecino país del sur.

Programas de Radio

Radio YA

Programa **Súper Reportero**.

Conduce Sergio Miranda.

Tema: Irregularidades en el INEC.

-Sergio Miranda dio lectura, a un documento donde el secretario del sindicato del INEC, Marvin Hernández denuncia ante la Contraloría que el Director de dicha institución, Néstor Delgadillo, se auto prestó la cantidad de 485,826.90 córdobas en un periodo de ocho meses, asimismo el gasto de 4,342 y hasta 14,396.19 dólares en concepto de renta de habitación en el Hotel Holiday In.

Según Miranda el Director de INEC, también autorizó se le pagará al Director de Censos, Margel Beteta la cantidad de 164,518 córdobas en concepto de indemnización cuando éste aun continua trabajando en esa institución.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 7 -

Programas de opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Cesar Zamora Hinojos (Director de la Empresa Energética de Corinto) José Ley Lao (Encargado de Negocios de Unión Fenosa)

Tema Apagones en el país.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez.

Invitado: Cesar Zamora Hinojos (Empresa Energética de Corinto)

Tema: Crisis energética.

-Zamora señala que uno de los motores de la planta Corinto, sufrió un desperfecto que se podrá resolver en unos diez días. Agregó que casualmente todas las plantas energéticas del país, están trabajando a media capacidad por problemas técnicos.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles.

Invitado Sergio Ramírez Mercado (Escritor)

Tema: Entre cuentos y novelas ¿Dejó de ser la política el interés de Sergio Ramírez?

NOTICIAS TV NOCHE

-El diputado Agustín Jarquin, hizo un llamado al Gobierno que en vez de estar dime que te diré, debería de llegar a un consenso con AMUNIC y los otros sectores involucrados, para aprovechar la disponibilidad del gobierno venezolano en relación al petróleo. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El vocero del PLC, Leonel Teller, dijo en conferencia de prensa que hay una cantidad de 262 mil cédulas que están siendo retenidas por autoridades del FSLN en el Consejo Supremo Electoral, asimismo dio a conocer una encuesta del Nuevo Diario en la que refleja que no es un complot del PLC, los señalamientos se le hacen al candidato del la ALN, Eduardo Montealegre. Por otra parte informó que la bancada de su partido impulsará la iniciativa de que se apruebe el referendo para las reformas parciales a la Constitución en los próximos comicios nacionales. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas, Canal 12 / Noticias 12, Canal 100 % Noticias)**

-Transportistas piden a los diputados aprueben de emergencias las reformas al presupuesto que incluyen los 137 millones de córdobas para el subsidio al sector transporte. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El candidato del la ALN, Eduardo Montealegre, se reunió la tarde de ayer con la representante del BID, Mirna Levano de Márquez, para establecer parámetros de cooperación con el aproximado periodo presidencial y presentarle su plataforma de gobierno. **(Canal 2 TV Noticias)**